



## **Le métropolite Hilarion de Volokolamsk rencontre le Président du Sénat de la République du Kazakhstan**

Le 20 février 2013, à Astana, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a rencontré le président du Sénat du Parlement de la République du Kazakhstan, K. A. Mami. Le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan et le métropolite Vincent de Tachkent et d'Asie centrale prenaient également part à la rencontre.

Accueillant son hôte, le président du Sénat a souligné le rôle historique de l'Église orthodoxe russe dans la formation de l'identité nationale du Kazakhstan, qui est aujourd'hui un espace de paix et de concorde pour les populations qui la peuplent et leurs religions. Le président du Sénat a souligné également que l'Église orthodoxe russe était la seconde religion traditionnelle dans le pays de par la quantité de fidèles, et qu'elle jouait un des principaux rôles dans le domaine du renforcement de l'entente interconfessionnelle. Selon K. A. Mami, ces dernières années les relations entre la direction de la région métropolitaine du Kazakhstan et les organes des autorités civiles de la République du Kazakhstan sont parvenues à un haut niveau.

De son côté, le métropolite Hilarion a cité le Président du Kazakhstan, N. Nazarbaev, selon lequel le Kazakhstan ressemblait à un oiseau à deux ailes, dont l'une serait l'islam et l'autre l'orthodoxie. Le président du DREE a dit que la direction de l'Église orthodoxe russe constatait avec satisfaction le niveau et le caractère des relations entre la hiérarchie de la région métropolitaine du Kazakhstan et les organes des autorités civiles du pays. Il a également souligné que la hiérarchie de l'Église orthodoxe russe suivait avec beaucoup d'attention le développement des structures ecclésiastiques au Kazakhstan et dans toute l'Asie centrale, les cours de formation continue organisés avec la bénédiction du Patriarche Cyrille de Moscou à Astana pour les évêques du Kazakhstan, d'Asie centrale et d'Azerbaïdjan en étant un bon exemple.

Au cours de l'entretien, une attention particulière a été portée au travail du Rassemblement des leaders des religions mondiales traditionnelles, dont K. Mami est le secrétaire. Le président du Sénat a invité le métropolite Hilarion à prendre part aux réunions du secrétariat du Rassemblement des leaders des religions mondiales traditionnelles qui aura lieu en septembre 2013.